



Gobierno de Munguía

Regalan una Feliz Navidad a vecinos de Las Vistas

El alcalde Luis Munguía y SEAPAL Vallarta inauguraron la red de agua potable en 4 colonias de la parte alta de El Pitillal

Meridiano | Puerto Vallarta.- En un emotivo evento que marcará un antes y un después para 850 habitantes de manera inmediata, el alcalde Luis Munguía inauguró la obra que llevará agua potable de calidad a la zona de Las Vistas, en la parte alta de El Pitillal. **PÁGINA 6**



En Bahía de Banderas Provoca embarcación siete cortes de propela a ballena

"Al ser tan joven tiene pocas probabilidades de sobrevivir. Lo apodamos LUCKY. Esperando que esto le traiga buena suerte", dijo la asociación Ecobac

Meridiano | Bahía de Banderas.- Una ballena de entre uno y dos años de vida, fue encontrada severamente lesionada en aguas de Bahía de Banderas, con siete cortes de propela y múltiples golpes. La asociación civil mexicana, ECOBAC.ORG, dedicada a la conservación de ballenas, detalló que ellos estaban realizando una investigación cuando encontraron al ejemplar juvenil, el cual tenía una cicatriz muy reciente de colisión con una embarcación. El incidente sucedió justo al inicio de la temporada de avistamiento de ballenas, periodo clave para el turismo de la región, por lo que piden a la población y autoridades tomar medidas para reducir los incidentes. "Nuestro corazón se rompió al encontrar a esta joven ballena de tan sólo 1 a 2 años de edad con 7 cortes de propela y toda golpeada. La embarcación involucrada debe haber sufrido daños, el golpe fue muy fuerte. La temporada apenas comienza y ya tenemos una ballena atropellada. Al ser tan joven tiene pocas probabilidades de sobrevivir. Lo apodamos LUCKY. Esperando que esto le traiga buena suerte", dijo Ecobac en sus redes sociales. El ejemplar fue visto con vida, pero el daño es severo y podría morir en cuestión de días. **PÁGINA 3**

En Puerto Vallarta Recolección de basura no será diaria

Aunque el servicio de recolección fue concesionado, los camiones no van a pasar todos los días por la ciudad

Por Milton Colmenares

Ya se dio a conocer cómo funcionará el nuevo sistema de recolección de basura en Puerto Vallarta, luego de que se entregara la concesión de este servicio por los próximos 15 años a la empresa Red Ambiental SA de CV.

La gran sorpresa es que los camiones recolectores no pasarán todos los días por las calles de la ciudad y solo habrá recolección por tres días en la semana, según la calendarización que dieron a conocer en sus redes sociales.

La ciudad se dividió en varias zonas, que tendrán días y horarios diferentes de recolección. Dichas zonas son las siguientes: **PÁGINA 3**

A comerciantes de Bahía de Banderas Entregan más de 300 licencias de funcionamiento

El presidente Héctor Santana encabezó la entrega de estas licencias en el salón externo del Ejido San Vicente



Reprueba Playa Holi ootra vez

En el estudio para las vacaciones de diciembre, la Cofepris indicó que la playa del Holi, o Playa Oasis, no cumple con la calidad del agua necesaria para su uso recreativo

Por Milton Colmenares

Por segundo periodo vacacional consecutivo, Puerto Vallarta tiene una de sus playas contaminada y no apta para su uso recreativo, un caso que podría afectar la imagen del destino turístico más grande de Jalisco. Se trata de la Playa del Holi, conocida también como la Playa Oasis, ubicada en la desembocadura del río Pitillal. Dicha playa, según el último estudio



Meridiano | Bahía de Banderas.- Con un mensaje claro y comprometido, el presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Javier Santana García, encabezó la entrega de más de 300 licencias de funcionamiento en el salón externo del Ejido de San Vicente, junto a la plaza principal. Este acto representa un paso importante en la consolidación de una economía local fortalecida y transparente. **PÁGINA 7**

hecho por la Procuraduría Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), superó la cantidad de enterococos permitidos por cada 100 milímetros y su uso no está recomendado, pues podría traer afectaciones de salud severas. **PÁGINA 8**

NUESTRAS PLUMAS

Volantín

Por Salvador Cosío Gama

Otro anti-mexicanista en la Casa Blanca

Al crecer en Miami entre exiliados cubanos que huyeron de la revolución de Fidel Castro, el senador Marco Rubio desarrolló un profundo odio al comunismo. Ahora, elegido por el Presidente electo Donald Trump como el principal diplomático de Estados Unidos, está decidido a aportar esa misma munción ideológica para reformular la política estadounidense en Latinoamérica.

Los Capitales Demandan industrias mexicanas

mano de obra calificada: Robert Walters México

Édgar González Martínez

Otras Inquisiciones El "tercer ojo"

Pablo Cabañas Díaz.

En un libro publicado por la historiadora Karen Cordero, titulado : Lobsang Rampa, précurseur du New Age (Lobsang Rampa, precursor de la Nueva Era), precisa que el movimiento New Age (Nueva Era), trataba de "curar espiritualmente" a un Occidente "enfermo" **PÁGINA 2**

Meridiano | Bahía de Banderas.- El Gobierno municipal, encabezado por el presidente Héctor Javier Santana García, informa a la ciudadanía que, derivado de diversas denuncias, se ha tomado la decisión de prohibir la actividad de limpiaparabrisas en los cruceros del municipio. Esta medida responde a la prioridad de garantizar la seguridad de los automovilistas y de quienes realizaban esta actividad.

El presidente municipal explicó que esta decisión se fundamenta en reportes ciudadanos sobre riesgos relacionados con la presencia de personas que, en algunos casos, desempeñan esta labor bajo el influjo de sustancias. "No todos, pero por un tema de seguridad tanto para ellos como para los automovilistas, estas actividades prohibidas en Bahía de Banderas", precisó Héctor **PÁGINA 7**

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Jaena



@salvadorcosio

SalvadorCosio

Otro anti-mexicanista en la Casa Blanca

Al crecer en Miami entre exiliados cubanos que huyeron de la revolución de Fidel Castro, el Senador Marco Rubio desarrolló un profundo odio al comunismo. Ahora, elegido por el Presidente electo Donald Trump como el principal diplomático de Estados Unidos, está decidido a aportar esa misma munitión ideológica para reformular la política estadounidense en Latinoamérica.

Como el primer Secretario de Estado que es latino, se espera que Rubio dedique una atención considerable a lo que durante mucho tiempo se ha denominado despectivamente como el patio trasero de Washington.

El republicano de mayor rango en la Comisión Selecta sobre Inteligencia del Senado y miembro desde hace mucho tiempo de la Comisión de Relaciones Exteriores, ha aprovechado su conocimiento y sus inigualables relaciones personales para impulsar la política estadounidense en la región durante años.

Por décadas, desde el fin de la Guerra Fría, Latinoamérica ha desaparecido poco a poco de la agenda de política exterior de Estados Unidos, incluso a pesar de que adversarios de Estados Unidos como Rusia, Irán y, especialmente, China han hecho avances profundos. Si es confirmado por el Senado, es probable que el republicano de Florida ponga fin a ese abandono.

Pero la reputación de Rubio como partidario de línea dura en materia de seguridad nacional, su acogida al plan de Trump de deportación masiva de migrantes, y su habilidad para la retórica polarizadora, probablemente enemiste incluso a algunos aliados de Estados Unidos en la región que no están dispuestos a alinearse con la política exterior de "Estados Unidos Primero" del Presidente entrante.

Típicamente, la política para Latinoamérica se deja en manos de oficiales subalternos", dijo Christopher Sabatini, miembro investigador de Chatham House, un grupo de expertos sin fines de lucro que analiza los principales asuntos internacionales, con sede en Londres. "Pero los reflejos de Rubio están firmemente enfocados en la región. Estará al pendiente, y los gobiernos tendrán que ser más cooperativos en su relación más amplia con Estados Unidos si quieren un acercamiento".

Rubio, a través de un portavoz del Senado, declinó hacer comentarios sobre sus objetivos de política exterior.

Pero sus opiniones sobre Latinoamérica son bien conocidas y contrastan marcadamente con la preferencia del Gobierno del Presidente Joe Biden por la

diplomacia multilateral y el diálogo con los críticos de Estados Unidos.

Para imitar el ejemplo de su jefe, es probable que el foco principal de Rubio en la región sea México (en materia de comercio, narcotráfico y migración). Aunque fue promotor de reformas bipartidistas que permitieron a los inmigrantes indocumentados una vía hacia la ciudadanía, Rubio se transformó durante el primer Gobierno de Trump en un fiel partidario de sus exhortos a una mayor seguridad fronteriza y a deportaciones masivas.

Rubio ha dicho poco sobre la primera Presidenta mexicana Claudia Sheinbaum, pero fue un duro crítico del predecesor de ella, Andrés Manuel López Obrador, quien en 2022 se negó desafiante a asistir a la Cumbre de las Américas organizada por Estados Unidos en Los Angeles, y acudió en su lugar a una reunión de gobernantes de izquierda en Cuba.

Acusó a López Obrador de capitalizar ante los cárteles de la droga y de servir de "defensor de la tiranía" en Cuba, Venezuela y Nicaragua. En respuesta, el Presidente mexicano llamó a Rubio "racista".

A pesar del desaire, el Presidente mexicano fue recibido por el Presidente Joe Biden en la Casa Blanca tres semanas después como "amigo" y "socio".

"Eso no sucederá bajo [la dirección de] Rubio", dijo Sabatini. "Él está pendiente de quién sigue sus preferencias de políticas".

Rubio, de 53 años, ha tenido durante mucho tiempo la atención de Trump respecto a Latinoamérica —y no ha dudado en utilizar ese acceso para promover su agenda de línea dura. Ha sido uno de los críticos más abiertos de la intromisión económica, política y militar de Rusia y de China en la región, y se espera que castigue a los países que se acerquen a los rivales geopolíticos de Estados Unidos, o a aquellos que no apoyen a Israel.

Cuando Trump canceló la que habría sido su primera visita presidencial a Latinoamérica", dijo Carlos Trujillo, amigo cercano de Rubio y exembajador de Estados Unidos ante la Organización de los Estados Americanos. "No sólo tiene relaciones personales con docenas de funcionarios, algunas de ellas desde hace décadas, sino que ha examinado y aprobado a casi todos los embajadores de Estados Unidos desplegados en la región. Es una ventaja significativa".

Entre quienes están ansiosos por trabajar con Rubio se encuentra el Presidente argentino Javier Milei, quien, con su estilo combato, ataques a las instituciones y su transformación de personalidad televisiva a líder de ultraderecha han generado comparaciones con Trump.

Otro aliado es Nayib Bukele, el del Salvador, cuya represión de la violencia de las pandillas que orilló a millones de salvadoreños a migrar a Estados Unidos, ha recibido elogios de Rubio.

Rubio no ha dudado en usar su poder para intimidar a los líderes de izquierda que considera perjudiciales para los intereses de seguridad nacional de Estados Unidos. Incluso los moderados elegidos democráticamente

han sido objetivos suyos. A principios de este año, criticó al Presidente chileno Gabriel Boric, detractor de las acciones de Israel en Gaza, por supuestamente proporcionar refugio seguro a los financieros de Hezbollah, y lo llamó "una de las principales voces antisraelíes en Latinoamérica".

En 2023, calificó al Presidente colombiano Gustavo Petro, exmiembro del grupo guerrillero M-19, como una opción "peligrosa" para liderar a un país que ha sido socio de Estados Unidos desde hace mucho tiempo en la guerra contra las drogas.

Pero es en Venezuela donde Rubio ha dejado su mayor huella.

Pocas semanas después que Trump asumiera el cargo en enero de 2017, Rubio llevó a la esposa del destacado disidente venezolano Leopoldo López a la Casa Blanca. La visita a la Oficina Oval, marcada por una foto de un Trump sonriente y de Rubio a los costados de la esposa del activista entonces encarcelado, puso inmediatamente a Venezuela en el alto de la agenda de política exterior de Estados Unidos, en una ruptura con los esfuerzos de gobiernos estadounidenses anteriores por mantener su distancia de los problemas de la nación.

Durante los siguientes dos años, Trump impuso duras sanciones petroleras a Venezuela, acusó a numerosos funcionarios de corrupción, y comenzó a hablar de una "opción militar" para derrocar al presidente Nicolás Maduro. En 2019, en el apogeo de la influencia de Rubio, Estados Unidos reconoció a Juan Guaidó, presidente de la Asamblea Nacional, como líder legítimo del país.

Pero esa postura combativa —popular entre los exiliados del sur de Florida— terminó por atormentar a Trump, quien más tarde reconoció que había sobrestimado a la oposición. Al fortalecer la posición de Maduro también allanó el camino para intereses rusos, chinos e iraníes más profundos en el país, y a la vez agregó una crisis humanitaria que llevó a millones de personas a desarraigarse, y a muchos de ellos a migrar a Estados Unidos.

Michael Shifter, expresidente del Diálogo Interamericano —un centro de análisis para promover la democracia, la prosperidad y la equidad social en Latinoamérica y el Caribe—, en Washington, cree que Trump puede mostrarse más indulgente con Maduro esta vez, incluso con Rubio al frente del Departamento de Estado, y continuar el camino de compromiso y alivio de las sanciones que siguió el Gobierno de Biden.

"Trump podría comenzar a tratar a Maduro como típicamente trata a otros autócratas en todo el mundo, y atender un poco menos a la comunidad de exiliados cubano estadounidenses en Florida", opinó Shifter.

Trujillo dijo que la reputación de franqueza de Rubio le resultará útil para negociar por igual con amigos y enemigos de Estados Unidos, incluso si tiene que moderar su retórica a veces acalorada.

"Ahora va a desempeñar un papel diferente, pero es un negociador excepcional y no tengo dudas de que estará a la altura de las circunstancias", manifestó Trujillo. "Con la elección por parte de Trump de otro crítico abierto de Maduro —el representante Michael Waltz, de Florida— como su asesor de seguridad nacional, Trujillo agregó que el mandatario venezolano y sus aliados autoritarios en Cuba y Nicaragua deberían estar preocupados.

"Hay una oportunidad de negociar, pero tendrá que ser de buena fe", dijo Trujillo. "Si no, habrá consecuencias".

Los Capitales

Demandan industrias mexicanas mano de obra calificada: Robert Walters México

Édgar González Martínez

El T-MEC (México-EU-Canadá), ha sido un catalizador de crecimiento en sectores clave, pero también ha generado una mayor presión por competencias específicas que las empresas necesitan para mantenerse competitivas. En efecto, las cifras del último trimestre nos señalan: el sector manufacturero registró un crecimiento del 4.2%, mientras que las exportaciones automotrices representaron el 36% del comercio exterior total del país, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

Desde su implementación en julio de 2020, el T-MEC ha impulsado una serie de ajustes y oportunidades en sectores estratégicos como manufactura, automotriz y comercio exterior. En efecto, uno de los mayores retos que el mercado laboral enfrenta post-T-MEC es la creciente demanda de trabajadores altamente calificados. La llegada de empresas extranjeras, atraídas por los beneficios del tratado, ha creado un ambiente de competencia feroz por talento. Esto se traduce en un aumento del 8.7% en los salarios ofrecidos en el sector automotriz durante el último año según un estudio interno de Robert Walters. "Las compañías no solo buscan ingenieros y técnicos especializados, sino también perfiles con conocimiento en comercio internacional y capacidad para navegar los nuevos requisitos regulatorios", nos dijo Alejandro Paz, Country Director de Robert Walters México.

Oro sector con enorme dinamismo en México es la manufactura, que se mantiene como uno de los pilares del crecimiento económico, y el T-MEC ha reforzado su importancia. En 2024, el sector manufacturero generó cerca de 4.2 millones de empleos directos, un incremento del 5% en comparación con 2023. Este crecimiento ha sido particularmente visible en los estados del Bajío, como Querétaro y Guanajuato, donde el auge de la manufactura avanzada ha atraído inversión extranjera directa.

Sin embargo, este auge también pone de manifiesto una brecha de habilidades. Alejandro Paz señala que "si bien la demanda de talento ha crecido exponencialmente, existe un desajuste entre las competencias disponibles y las que requieren las empresas. Esto representa una oportunidad para que las organizaciones implementen programas de capacitación y retención de talento". El 45% de las empresas consultadas en un reciente informe de Robert Walters confirmó estar invirtiendo en iniciativas de upskilling, especialmente en el uso de tecnología y automatización en procesos productivos.

En el sector automotriz, es uno de los más beneficiados por el T-MEC y actualmente enfrenta un escenario de cambios acelerados. Las reglas de origen que establecen que el 75% de los componentes de un vehículo deben ser producidos en Norteamérica han impulsado la reubicación de cadenas de suministro y aumentado la demanda de proveedores locales. Este movimiento ha generado cerca de 300,000 nuevos empleos en la industria automotriz en los últimos tres años.

Pese a este dinamismo, el sector también enfrenta retos significativos. La transición hacia vehículos eléctricos, fomentada por incentivos en Estados Unidos, requiere un cambio en las

habilidades laborales disponibles. "Los profesionales con experiencia en tecnologías sostenibles y energías renovables se han convertido en perfiles estratégicos. Las empresas mexicanas deben adaptarse rápidamente para no quedar rezagadas en esta transición global", comenta Paz.

El comercio exterior, apalancado por el T-MEC, sigue siendo una de las principales fortalezas de la economía mexicana. Durante 2024, las exportaciones alcanzaron un valor histórico de 540,000 millones de dólares, consolidando a México como uno de los principales socios comerciales de Estados Unidos. Este crecimiento ha generado un aumento del 12% en la contratación de profesionales especializados en logística y comercio internacional.

No obstante, las complejidades regulatorias también han crecido. Los requisitos más estrictos en certificaciones y documentación han impulsado la demanda de perfiles con experiencia en cumplimiento normativo. Alejandro Paz subraya que "los profesionales que puedan garantizar la conformidad con las regulaciones del T-MEC son esenciales para evitar sanciones y maximizar la eficiencia en las operaciones".

Norma Alicia Rosas fue reelegida en la Federación Global de Asociaciones de Seguros.

Buenas noticias para AMIS, pues su Directora General, Norma Alicia Rosas, fue reelegida como integrante del Comité Ejecutivo de la Federación Global de Asociaciones de Seguros (GFIA, por sus siglas en inglés), durante la Asamblea General que se realizó en Sudáfrica.

El Comité Ejecutivo es responsable de proporcionar la dirección estratégica y dirigir la gestión de las actividades de GFIA de manera coherente con los deberes específicos establecidos en los estatutos de la Asociación. La responsabilidad de Norma Alicia, como "Membership Executive", será continuar con la promoción y el proceso de inclusión de nuevos asociados a GFIA.

Registra el peso una ligera apreciación de 0.3% ante el dólar.

"Nos encontramos en la antelana de cruciales decisiones de política monetaria tanto de la Reserva Federal de Estados Unidos como del Banco de México. De cara a estos eventos de política monetaria de suma relevancia, el peso mexicano se encuentra como uno de los instrumentos en el foco de atención. Durante la jornada del parteaguas de la semana, la moneda mexicana ha demostrado una notable estabilidad frente al dólar estadounidense.

Este comportamiento, nos dice Quásar Elizundia, Estratega de Investigación de Mercados-Pepperstone, refleja la cautela de los inversores que, si bien anticipan movimientos en las tasas de interés, prefieren mantenerse al margen de grandes apuestas hasta conocer el rumbo definitivo que tomarán las autoridades monetarias. El mercado ya ha internalizado en gran medida un recorte de 25 puntos básicos por parte de la Fed. La verdadera clave está en las proyecciones económicas para 2025 que se presenten. Estas nos darán una idea más clara de la senda que seguirán las tasas de interés en el mediano plazo, y eso es lo que realmente moverá al mercado.

loscapitales@yahoo.com.mx
www.agendadeinversiones.com.mx
Twitter: @Edgar472

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Miraflores,
Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPORES. Número 0481-12886-01. Clasificación 12-02578. Certificado de Licitación No. 3378. Certificado de Licitación de Comercio 2963. Título otorgado por la SEP 12/01/2010. Sistema Internacional de Publicaciones Periódicas ISSN 0250-9138-000. Registro COPAFREX 163. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANIEEM 6202-93. Los colaboradores que deseen que sus obras sean reproducidas en el contenido de los mismos, no hay obligación de devolver originales autográficos ni sus publicaciones. Toda vez que los derechos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MÉRIDIANO es una marca Registrada. Toda distribución sin el consentimiento de Nayen y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en el CDMX: México Mexicana S.A. de C.V. Luz Sánchez No. 13-602 Col. San Andrés Bata, México. Distribución en el CDMX: L.R. 1088. Distribución en Chiapas de periódicos de México, Filamento María A. 20366. Alpor 5 de B. L. Oficina General, estación y talleres. Independencia #20, C.P. 61519, Acapulco Puerto de San Nicolás, México

En Puerto Vallarta

Indaga Fiscalía agresión a mujer por parte de funcionario

* Mediante un video en redes sociales, se puede ver a un funcionario golpeando a una mujer; la Fiscalía investiga el caso

Meridiano | Puerto Vallarta



La Fiscalía del Estado (FE) inició un proceso administrativo a un servidor público con nombramiento de Subdelegado, adscrito a la Fiscalía Especial Regional del Distrito VIII, que se encuentra identificado como probable responsable de la agresión a una mujer ocurrida en Puerto Vallarta.

Desde que dicha Representación Social tuvo conocimiento del caso a través de redes sociales, de forma inmediata notificó a la Contraloría Interna, la cual inició el procedimiento referido y está trabajando en la separación del cargo.

También se trabaja de forma coordinada con personal de la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres, la cual se

pondrá en contacto con la víctima —quien también es una servidora pública— para brindarle el apoyo y asesoría legal que sean necesarios.

La Fiscalía del Estado reiteró que no tolerará conductas al margen de la ley

en las que puedan estar relacionadas personas servidoras públicas, por lo que reafirmó su compromiso para investigar y sancionar este tipo de hechos, para abatir la impunidad y salvaguardar los derechos de las víctimas.

En Valle de Banderas

Arranca pavimentación de la calle Guerrero

* Con una inversión de 5 millones 16 mil pesos, la obra incluye concreto hidráulico, banquetas, red de agua potable, alcantarillado y alumbrado público, beneficiando a más de 8 mil habitantes

Meridiano | Bahía de Banderas

habitantes.

"Estas no son calles para la foto, son calles que durarán toda la vida. Vamos a devolverle dignidad a Valle de Banderas y demostrar que los vallejanos sabemos gobernar con honestidad y trabajo", señaló Santana.

La obra, que abarcará 195 metros lineales, forma parte del compromiso del gobierno municipal de priorizar infraestructura de calidad en todo

Bahía de Banderas.

Vecinos como Yolanda Peña agradecieron el inicio del proyecto: "Después de 30 años, esta calle será una realidad. Gracias, presidente, por cumplirnos", expresó emocionada.

El gobierno municipal reafirma su compromiso con el desarrollo de Bahía de Banderas, impulsando obras que transforman y benefician a su gente.



En Bahía de Banderas

Provoca embarcación siete cortes de propela a ballena

* Al ser tan joven tiene pocas probabilidades de sobrevivir. Lo apodamos LUCKY. Esperando que esto le traiga buena suerte", dijo la asociación Ecobac

Meridiano | Bahía de Banderas

Una ballena de entre uno y dos años de vida, fue encontrada severamente lesionada en aguas de Bahía de Banderas, con siete cortes de propela y múltiples golpes.

La Asociación civil mexicana, ECOBAC.ORG, dedicada a la conservación de ballenas, detalló que ellos estaban realizando una investigación cuando encontraron

al ejemplar juvenil, el cual tenía una cicatriz muy reciente de colisión con una embarcación.

El incidente sucedió justo al inicio de la temporada de avistamiento de ballenas, periodo clave para el turismo de la región, por lo que piden a la población y autoridades tomar medidas para reducir los incidentes.

"Nuestro corazón se rompió al encontrar a esta joven ballena de tan sólo 1 a 2 años de edad con 7

cortes de propela y toda golpeada. La embarcación involucrada debe haber sufrido daños, el golpe fue muy fuerte! La temporada apenas comienza y ya tenemos una ballena atropellada. Al ser tan joven tiene pocas probabilidades de sobrevivir.

Lo apodamos LUCKY. Esperando que esto le traiga buena suerte", dijo Ecobac en sus redes sociales.

El ejemplar fue visto con vida, pero el daño es severo y podría morir en cuestión de días.

Cabe señalar que ya comenzaron a llegar las banderolas emitidas por la SEMARNAT a aquellas empresas que ofrecen tours guiados y que han tomado todas las capacitaciones de las autoridades federales.

No obstante, con la llegada de miles de turistas, muchas personas con embarcaciones deciden vender sus propios recorridos, sin conocimiento del comportamiento de estos mamíferos marinos y ponen en riesgo al ceteáceo y al propio turista.



En Puerto Vallarta

Recolección de basura no será diaria

* Aunque el servicio de recolección fue concesionado, los camiones no van a pasar todos los días por la ciudad

Por Milton Colmenares

Ya se dio a conocer cómo funcionará el nuevo sistema de recolección de basura en Puerto Vallarta, luego de que se entregara la concesión de este servicio por los próximos 15 años a la empresa Red Ambiental SA de CV.

La gran sorpresa es que los camiones recolectores no pasarán todos los días por las calles de la ciudad y solo habrá recolección por tres días en la semana, según la calendarización que dieron a conocer en sus redes sociales.

La ciudad se dividirá en varias zonas, que tendrán días y horarios diferentes de recolección. Dichas zonas son las siguientes:

Zona H. Correspondiente a la zona hotelera, desde la playa Bocanegra hasta Las Glorias. En esta zona, el camión recolector pasará de lunes a sábado, con horario de 10 de la noche a 5 de la mañana, es decir, será recolección nocturna.

Zona 1. Correspondiente al centro de Puerto Vallarta, la zona oriente y el sur, hasta Boca de Tomatlán. En esta zona, el camión recolector pasará los lunes, miércoles y viernes, con horario de 6 de la mañana a 2 de la tarde, es decir, será recolección matutina.

Zona 2. Correspondiente a la delegación del Pitillal, exceptuando al Coapinole; desde el cruce del Pitillal, en el cruce de Prisciliano Sánchez y Francisco Medina Ascencio, hasta la zona alta, en Las Vistas y Brisas. En esta zona, el camión recolector pasará los lunes, miércoles y viernes, con horario de 2 de la tarde a 10 de la noche, es decir, será recolección vespertina.

Zona 3. Correspondiente a la delegación del Pitillal, desde la Bobadilla hasta Volcanes en la zona oriente y hasta Las Mojoneiras al norte. En esta zona, el camión recolector pasará los martes, jueves y sábados, de 2 de la tarde a 10 de la noche, es decir, será recolección vespertina.

Zona 4. Correspondiente a la zona norte del municipio, desde la Aurora hasta Boca de Tomates en el poniente y abarcando Las Juntas e Itxapa. En esta zona, el camión recolector pasará los días martes, jueves y sábado,

de 6 de la mañana a 2 de la tarde, es decir, será recolección matutina.

Con los horarios y días establecidos, la empresa concesionada pide a la población respetar la calendarización para evitar las montañas de basura que actualmente hay en la ciudad.

La concesión de la recolección, traslado, tratamiento y disposición final de la basura en Puerto Vallarta tendrá una duración de hasta 15 años y fue otorgada el pasado miércoles 18 de diciembre por el pleno del ayuntamiento.

Ahora tienes un nuevo servicio de recolección de residuos con Red Ambiental.

Conoce las rutas y los horarios vigentes a partir del 19 de diciembre.

Zona 4
Martes, jueves y sábado
Recolección: 6:00 a.m. a 2:00 p.m.
MATUTINO

Zona 1
Lunes, miércoles y viernes
Recolección: 6:00 a.m. a 2:00 p.m.
MATUTINO

Zona 3
Martes, jueves y sábado
Recolección: 2:00 p.m. a 10:00 p.m.
VESPERTINO

Zona 2
Lunes, miércoles y viernes
Recolección: 2:00 p.m. a 10:00 p.m.
VESPERTINO

Zona H
Lunes a sábado
Recolección: 10:00 p.m. a 5:00 a.m.
NOCTURNO

Siempre mucho más que los de la basura.

BRILLOS de

BRILLOS Navidad
Para estos felices momentos

APARTA LOS DELICIOSOS PAQUETES
Para estos felices momentos

¡Aparatelo a \$30!
Se anticipa

Los encuentras en el Departamento de Cocina

Pollo Relleno
Pollo Navideño Relleno 1 pza
Sopa en Salsa Roja con Manzana 1 Kg
Puro de Papa 1 Kg
Gelatina de Durazno y Leche 1 Kg
Cuernitos 12 pza
Gravy

Rinde a 8 personas

\$929.90

PAVO Butterball®
Natural Kilo
a sólo **\$99.90**

Horneado Kilo
a sólo **\$109.90**

JUEGOS DE TÉ, COCINITAS, TOCADORES, SET DE BELLEZA Y MAQUILLAJES
Fun Place® y Toy Shock®
Con un **40%** de descuento

del Depto. De Jugueteria

MANDARINA
kilo
a sólo **\$34.90**

máximo 5 kilos por cliente

POLO Para Celebrar Bachoco®
Kilo
a sólo **\$62.90**

PAVOS Pilgrim's®
Natural Kilo
a sólo **\$71.90**

Ahumado Pilgrim's® Kilo
a sólo **\$99.90**

AUTOS Fun Machine® y PISTAS
Speed Cars® del Depto. De Jugueteria
Con un **50%** de descuento

Frutas y Verduras

LECHUGA Romana pieza a sólo \$29.90 *máximo 5 piezas por cliente*	LIMÓN Colima kilo a sólo \$35.90 *máximo 5 kilos por cliente*	PEPINO Verde kilo a sólo \$15.90 *máximo 5 kilos por cliente*	NARANJA Jugosa kilo a sólo \$24.90 *máximo 5 kilos por cliente*
MANZANA Gala Bolsa de 600g o Golden en bolsa a sólo \$29.90 *máximo 5 bolsas por cliente*	LIMÓN Perza sin semilla kilo a sólo \$19.90 *máximo 5 kilos por cliente*	MANZANA Roja Escolar kilo a sólo \$29.90 *máximo 5 kilos por cliente*	LIMÓN Real Amarillo kilo a sólo \$39.90 *máximo 5 kilos por cliente*
GUAYABA Kilo a sólo \$29.90 *máximo 5 kilos por cliente*	ZANAHORIA A granel kilo a sólo \$15.90 *máximo 5 kilos por cliente*	TOMATILLO Con Hoja kilo a sólo \$25.90 *máximo 5 kilos por cliente*	CHILE Serrano kilo a sólo \$39.90 *máximo 5 kilos por cliente*

Comida y Alimentos

ACEITE Comestible puro de soya Nutrioli® de 946ml
Pieza a sólo **\$35.90**

ATÚN En agua con aceite EL DORADO de 130g
2 x **\$22.90**

SALSA CASERA Roja Mexicana HERDEZ® de 210g
Pieza a sólo **\$11.50**

CHILES En rajas La Costeña® de 380g
Pieza a sólo **\$29.90**

ELOTE Dorado La Costeña® de 410g
Pieza a sólo **\$18.90**

SALSA picante tradicional La Guacamaya® de 355ml
Pieza a sólo **\$13.90**

CAFÉ Soluble NESCAFÉ Dolca® Dolca® de 80g
Pieza a sólo **\$49.90**

SALSA Catup Del Monte® de 900g
Pieza a sólo **\$37.90**

Salchichonería y Lácteos

JAMÓN Virginia de Pavo FUD® de 450g
a sólo **\$54.90**

PECHUGA De pavo de 250g Virginia FUD®
a sólo **\$56.90**

JAMÓN Tradicional de pavo CHIMEX® kilo
a sólo **\$98.90**

SALCHICHA Para Asar CHIMEX® pieza de 800g
a sólo **\$64.90**

SALCHICHA Estilo Viena pavo CHIMEX® pieza de 800g
a sólo **\$35.90**

CHORIZO Ranchero CHIMEX® Pieza de 250g
a sólo **\$29.90**

QUESO Chihuahua Tipo Menonita SILVER CHEESE Kilo
a sólo **\$96.90**

QUESO Oaxaca La Villita® de 400g
a sólo **\$75.90**

YOGHURT Batido Saborizado o Natural DANONE® Pieza de 900g
a sólo **\$46.95**

YOGHURT Para Beber Yoplait® Sabores clásicos pieza de 242g
a sólo **\$10.90**

BONELESS De pechuga sabor Buffalo TROZOS DE PECHUGA de Pimienta Limón Bachoco® de 700g
3 x 2 **\$39.90**

PAPA Corté Delgado Quality Farms® de 567g
a sólo **\$39.90**

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Panadería

CARNE Para asar de Res kilo a sólo \$156.90	POLO Fresco Bachoco® Cortado en 8 piezas kilo a sólo \$58.90	CARNE De puerco para asar kilo a sólo \$127.90	CAMARÓN Chico Sin Cabeza Kilo a sólo \$198.90
CHAMBARETE De Res kilo a sólo \$149.90	NEW YORK Steak kilo a sólo \$239.90	ESPINAZO De Puerco Kilo a sólo \$38.90	PESCADO En Trozo Para Caldo kilo a sólo \$78.90
PULPA Negra de res kilo a sólo \$199.90	CARNE MOLIDA De Res clasificada kilo a sólo \$99.90	MENUDO De res kilo a sólo \$99.90	CORTADILLOS Y VOLTADOS Del Depto. De panadería 3 x 2 \$39.90

Cuidado de la Ropa / Limpieza del Hogar

PAÑAL Kleen Bebé Suavelatic® Grande Jumbo extra Jumbo con 60 piezas Paquete a sólo **\$274.90**

PAÑAL HUGGIES® Supreme Ultra Comfort con 40 piezas Paquete a sólo **2 x \$448.90**

PAÑAL HUGGIES® Ultra Comfort Niño Niña etapa 2 con 40 piezas Paquete a sólo **\$319.00**

PAÑAL HUGGIES® Respuesta Cuidado Puro o Hidratante de 800pz Paquete a sólo **2 x \$79.90** (Excepto Tripack)

PAPEL HIGIÉNICO Kleenex® brand de 364 HD con 4 piezas **\$27.90**

PAPEL HIGIÉNICO RENDI MAX® de 320HD con 12 piezas **\$74.90**

PAPEL HIGIÉNICO Cottonelle® Elegance con 16 piezas **\$99.90**

Toda la Línea EVENLO® (Excepto paquetes) **40%** de descuento

FRAZADAS Y COBIJAS Del Depto. De Blancos **30%** de descuento

Todos Los COBERTORES Del Depto. De Blancos **40%** de descuento

Navidad



MUÑECAS
Little Fun® y Brit®
del Depto. de Juguetería

Con un **50%** de descuento

JUGUETES DEPORTIVOS
Fun Place®
Del Depto. de Juguetería

Con un **40%** de descuento

PATINES Y ACCESORIOS
De Protección
FLYING WHEELS®
del Depto. de Juguetería

Con un **40%** de descuento

TARRO de Cerámica
Holiday Navideño
GIBSON®

Pieza a sólo **\$29.90**

ARTÍCULOS NAVIENOS
Del Depto. de Blancos

Con un **70%** de descuento

RECICLOS Y SCOOTER
APACHE®
del Depto. de Juguetería

Con un **50%** de descuento

JUGUETES EDUCATIVOS
Fun Place® y Win Fun®
Del Depto. de Juguetería

Con un **40%** de descuento

MONTABLES
Eléctricos
CHITOU®
del Depto. de Juguetería

Con un **30%** de descuento

Todos Los **ARTÍCULOS DE CERÁMICA**
Navideño
GIBSON®
(Excepto Tarro Navideño)

Con un **50%** de descuento

PERFUMES ORIGINALES
Para Dama y Caballero

Con un **30%** de descuento

Más

PURÉ De tomate condimentado
Del Fuerte®
de 210g

Pieza a sólo **\$7.50**

HARINA De Maíz
MASECA®
de 1 kilo

Pieza a sólo **\$21.00**

CEREA Trix® Nestlé®
de 430g

\$3.24

HARINA Para Hot Cakes tradicional
Gamesa®
de 700g

Pieza a sólo **\$38.50**

CHOCOLATE Abuelita®
de 360g

\$67.90

LECHE en bolsa Condensada
La Lechera®
de 209g

Pieza a sólo **\$14.90**

CÁFÉ ICE NESCAFÉ®
de 170g

Pieza a sólo **\$98.90**

MANTECA Vegetal INCCA®
de 250g

Pieza a sólo **\$23.90**

Todo Para Tu Fiesta

SERVILETA Fancy® Blanca
de 360 Pz

Pieza a sólo **\$27.90**

BOTANA Runers® BARCEL®
200g o 280g

3x2

GALLETAS Chokis® Clásica
Gamesa®
de 228g

Pieza a sólo **\$34.90**

BEBIDA Powerade® ION4
de 500ml

2x49.90

BOTANA Takis® BARCEL®
de 240g o 390g

3x2

GALLETAS Mamut® Gamesa®
de 240g

Pieza a sólo **\$45.90**

BEBIDA Arizona®
de 500ml

\$14.90

BEBIDA Energizante MONSTER®
de 500ml

\$35.50

PAPAS Chips® BARCEL®
de 150g

3x2

WHISKY BUCHANAN'S®
DELUXE™ 12 Años de 750ml

Pieza a sólo **\$695.00**

WHISKY JOHNIE WALKER®
Etiqueta Negra de 750ml

Pieza a sólo **\$839.00**

WHISKY JOHNIE WALKER®
Etiqueta Roja de 700ml

Pieza a sólo **\$309.00**

TROQUILA Reposado Cabrito®
de 250 ml

\$155.00

BEBIDAS Preparadas COOLERS
Pieza

3x2

Variedad de VINOS DE MESA
Pieza

3x2

Baño y Recámara / Babylandia

SUAVIZANTE Ivory®
de 700ml

Pieza a sólo **\$79.50**

DETERGENTE Ace® Limpieza Instantánea
de 1.504kg

Pieza a sólo **\$144.90**

SUAVIZANTE Cuidado Diario
de 700ml

Pieza a sólo **\$2.35**

DETERGENTE ARIEL® En Polvo Regular
de 750g

Pieza a sólo **\$34.90**

DETERGENTE Persil®
de 1.2-3l

Pieza a sólo **\$24.00**

DETERGENTE Persil®
de 1.2-3l

Pieza a sólo **\$149.00**

DETERGENTE Líquido Para Trastes Limón Salvo®
de 1.2l

Pieza a sólo **\$2.99**

ACCESORIOS Mascotas (Exc. Mica Papaya)
del Depto. de Variedades

40% de descuento

ALIMENTO Para perro adulto de Pollo, Cordero o Salmon
de 100g

Pieza a sólo **\$5.45**

Higiene y Belleza

SHAMPOO O Acondicionador PANTENE®
de 700ml o 510ml o 96g y 96g

Pieza a sólo **\$2.190.00**

SHAMPOO Head & Shoulders®
de 650ml

Pieza a sólo **\$2.105.00**

DESODORANTE En Aerosol Old Spice®
de 93g y 96g

Pieza a sólo **\$2.105.00**

SHAMPOO O Acondicionador FRUCTIS®
Pieza de 650ml

Pieza a sólo **\$2.125.00**

DESODORANTE Old Spice® en Aerosol de 750g o en Barra de 85g Secret® en Gel de 73g

Pieza a sólo **\$2.130.00**

SHAMPOO O Acondicionador Herbal Essences®
Clásico de 600ml

Pieza a sólo **\$2.189.00**

Mercancías Generales

PANTALLA GUARONI® Smart TV
de 32"

Pieza a sólo **\$1.990.00**

PANTALLA HARMONTEC® Smart TV
de 43"

Pieza a sólo **\$3.590.00**

PANTALLA HARMONTEC® Smart TV
de 55"

Pieza a sólo **\$5.790.00**

PANTALLA SAMSUNG® Smart TV
de 4K de 50"

Pieza a sólo **\$6.490.00**

LLANTAS AUSTONE® Para Automóvil

30% de descuento

ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES BARDHAL® P/ Auto (Excepto Day Pack)

40% de descuento

ACEITES Chevron® (Exc. Supreme 25W50)

40% de descuento

ACEITES Y FOCOS LED (RedDot® y Ecto® Pieza)

40% de descuento

BAFLE HARMONTEC® 15"

Pieza a sólo **\$1.249.00**

BAFLE HARMONTEC® 8"

Pieza a sólo **\$499.00**

MACETAS Viena Kartell® de 16", 20" y 24" Terracota y Chocolate

40% de descuento

VAJILLAS de Porcelana 12 Piezas RedDot®

Pieza a sólo **\$249.90**

BAFLE Decorativo del Depto. de Regalos

50% de descuento

FIGURAS Decorativas del Depto. de Regalos

50% de descuento

BATERÍA Carbon Steel 7 Pz. Gibson®

Pieza a sólo **\$399.90**

JUGO DE COPAS Y VASOS Gibson®

40% de descuento

SARTENES Y OLLAS OSTER® y Gibson® (Exc. Decorado Navideño y Privilegio)

40% de descuento

VAPORERA De Aluminio de 34 Cm. Crisa®

Pieza a sólo **\$399.90**

CREMA DENTAL Colgate® 2 Pack Triple Acción de 80ml

Pieza a sólo **\$34.90**

TOALLA FEMENINA Anatomia Free Soft Con Alas Kotex®
Clásico de 600ml

Pieza a sólo **\$26.50**

JABÓN DE TACODAR PALMOLIVE®
de 250g y Aloe o Yogurt y Frutas

Pieza a sólo **\$2.41.90**

Todos los COSMÉTICOS MAYBELLINE®

30% de descuento

Todos los COSMÉTICOS L'OREAL®

30% de descuento

Todos los TRATAMIENTOS FACIALES GARNIER®

30% de descuento

ROPA DE DORMIR Y TÉRMICA Para Toda la Familia

30% de descuento

ROPA INTERIOR Hanes® Para Damas

30% de descuento

Todos los COBERTORES Y FRAZADAS Para Bebé

30% de descuento

ABRIGOS Para Damas, Niños y Bebés

40% de descuento

PANTALEONES Y BOXERS ROJO Y AMARILLO Secrets® y Optima® Para Dama

30% de descuento

VENTA A CIENTES. LOS DESCUENTOS SOLO APLICAN EN EL PRECIO NORMAL.

Las ilustraciones no necesariamente corresponden a cada producto, son únicamente para la ambientación de esta publicación.

Promociones *3x2, *2x1 y *4x3 son validas únicamente en artículos de la misma marca y línea

PRECIOS Y OFERTAS VALIDAS DE SÁBADO 21 A LUNES 23 DE DICIEMBRE DE 2024 En sus Tiendas de Autoservicio Ley de esta Ciudad, EXCEPTO donde se indique y mercancía que no sea parte de su surtido.



Gobierno de Munguía

Regalan una Feliz Navidad a vecinos de Las Vistas

* El alcalde Luis Munguía y SEAPAL Vallarta inauguraron la red de agua potable en 4 colonias de la parte alta de El Pitillal

Meridiano | Puerto Vallarta

En un emotivo evento que marcará un antes y un después para 850 habitantes de manera inmediata, el alcalde Luis Munguía inauguró la obra que llevará agua potable de calidad a la zona de Las Vistas, en la parte alta de El Pitillal.

Durante años, las colonias Vista Paraíso, Prolongación a La Puesta del Sol, Ampliación Vista Oceano y Vista del Palmar, gestionaron la llegada de este vital recurso y en apenas unos meses de administración del gobierno del Bien y SEAPAL Vallarta, con la participación activa de vecinos, dieron el corte del listón a la obra de ampliación de red de agua potable que alcanzará a 1,700 vallartenses a futuro.

Luis Munguía, celebró que los vecinos tendrán una feliz Navidad ya con agua en

sus colonias, destacando que su acceso es un derecho humano y seguirán trabajando para garantizar que el líquido vital no falte en los hogares vallartenses.

Carlos Ruiz, director general de SEAPAL, fue portavoz de más buenas noticias para los vecinos, a quienes dijo que está próxima a concluir la introducción del drenaje en estas colonias, por lo que en inicios del año 2025 estarán inaugurando otra obra para elevar la calidad de vida en la zona.

La ampliación del sistema de agua potable en Las Vistas consistió de la introducción de 7 mil 700 metros lineales de tubería de 2, 3, 4 y 10 pulgadas de diámetro, además de la instalación de 213 tomas domiciliarias para dotar del servicio al mismo número de hogares de manera inmediata.





SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA

¡Cuidate del frío!

- Mantente hidratado y prefiere bebidas calientes.
- Lava constantemente tus manos.
- Abrígate bien.




Desde el IMM

Apoyo a la mujer es primordial: Munguía

* En lo que va de la administración de Luis Munguía, se han realizado una serie de actividades enfocadas en la prevención de la violencia contra la mujer, además de brindar la atención especializada a quienes la requieran

Meridiano | Puerto Vallarta

Cerca de los primeros 100 días de gobierno de Luis Munguía, el Instituto Municipal de la Mujer (IMM) ha hecho énfasis en acudir a los espacios públicos de Puerto Vallarta para compartir información a la ciudadanía sobre los servicios especializados que brindan y así enfrentar el fenómeno de la violencia de género.

Y es que, ha sido una instrucción del alcalde Luis Munguía de trabajar de manera puntual la agenda de las mujeres y para ello el IMM ha llevado a cabo charlas con temas especializados bajo el enfoque de perspectiva de género, derechos humanos y feminismo. En relación a los 16 días de activismo por el 25 de noviembre Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, se impartieron 3 cursos al funcionariado público

de primer ingreso con el tema "Violencia de Género".

De las actividades con mayor énfasis, ha sido dar a conocer a la ciudadanía los servicios que ofrece de manera gratuita este instituto, esto a través de la colocación gráfica en puntos de mayor afluencia como son escuelas, paradas de camiones urbanos, estancias infantiles, entre otros. También la vinculación con instituciones educativas públicas y privadas se ha fortalecido.

Por otro lado, se gestionó 1 canalización a una usuaria a la Unidad de Atención, Prevención y Rehabilitación de la Violencia con Énfasis en Violencia Sexual de Puerto Vallarta. El trabajo todavía no termina, es el inicio del renacer de una de las agendas más olvidadas por las administraciones pasadas y que la de proteger, cuidar y respetar a las mujeres.



En la Guadalajara-Vallarta

Último tramo de la vía corta abriría este año

* Con sus más de 30 kilómetros de distancia, este tramo conectará al correspondiente Jala-Compostela-Bahía de Banderas

Agencia Quadratin

El último tramo de la autopista Vía Corta Guadalajara-Puerto Vallarta se encuentra listo y, aunque no hay nada oficial, se comenta que la obra podría ser abierta durante la presente temporada invernal.

Esta obra que comprende desde la Cruz de Huanacastle, en el municipio de Bahía de Banderas, Nayarit y concluye en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta, está concluida.

Con sus más de 30 kilómetros de distancia, este tramo conectará al correspondiente Jala-Compostela-Bahía de Banderas.

Fue hace poco más de una semana que Marco Antonio Figueroa, director del Centro SICT Nayarit, informó que los trabajos de contracción de la autopista se encontraban en su etapa final, siendo esta vía de comunicación fundamental para conectar el Bajío con la Riviera Nayarit y Puerto Vallarta, reduciendo los tiempos de recorrido y mejorando la calidad de vida en la región.

Trabajadores de la obra, al ser cuestionados si ya estaba la carretera, dijeron que se encuentra lista y que les han comentado que podría ser abierta este año, es decir durante la presente temporada vacacional de invierno en el que Puerto Vallarta y la Riviera en Nayarit esperan una ocupación hotelera superior al 85 por ciento así como a miles de turistas nacionales e internacionales.



Limpia de cruceros Prohíben a limpiar parabrisas en Bahía de Banderas

* "No todos, pero por un tema de seguridad tanto para ellos como para los automovilistas, estas actividades quedan prohibidas en el municipio", precisó Héctor Santana

Meridiano | Bahía de Banderas

El Gobierno municipal, encabezado por el presidente Héctor Javier Santana García, informa a la ciudadanía que, derivado de diversas denuncias, se ha tomado la decisión de prohibir la actividad de limpiar parabrisas en los cruceros del municipio. Esta medida responde a la prioridad de garantizar la seguridad de los automovilistas y de quienes realizaban esta actividad.

El presidente municipal explicó que esta decisión se fundamenta en reportes ciudadanos sobre riesgos relacionados con la presencia de personas que, en algunos casos, desempeñan esta labor bajo el influjo de sustancias. "No todos, pero por un tema de seguridad tanto para ellos como para los automovilistas, estas actividades quedan prohibidas en Bahía de Banderas", precisó Héctor Santana.

Como parte del compromiso del gobierno con el bienestar de todos los sectores de la

población, se pone a disposición un programa de vinculación laboral para las personas afectadas. A través de este esquema, se les apoyará para integrarse a oportunidades de empleo formal en los hoteles del destino turístico.

El Gobierno municipal agradece la comprensión de la ciudadanía ante esta medida y reitera su compromiso de seguir trabajando por la seguridad, el orden y la paz social en Bahía de Banderas.



A comerciantes de Bahía de Banderas

Entregan más de 300 licencias de funcionamiento

* El presidente Héctor Santana encabezó la entrega de estas licencias en el salón externo del Ejido San Vicente

Meridiano | Bahía de Banderas

comerciante operar con tranquilidad y respaldo jurídico", expresó.

Con un mensaje claro y comprometido, el presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Javier Santana García, encabezó la entrega de más de 300 licencias de funcionamiento en el salón externo del Ejido de San Vicente, junto a la plaza principal. Este acto representa un paso importante en la consolidación de una economía local fortalecida y transparente.

Durante el evento, Santana reafirmó su compromiso con los comerciantes, destacando el trabajo de su administración para simplificar los trámites y eliminar prácticas injustas. "El objetivo es que los comerciantes se sientan respaldados por el gobierno, no amenazados. Nunca más abusos, multas injustas ni intermediarios innecesarios. Ahora, los trámites serán simples, rápidos y accesibles", aseguró el alcalde.

El presidente subrayó la importancia de la digitalización para acelerar los procesos administrativos, permitiendo que los refrendos de licencias se gestionen en un plazo máximo de 15 a 20 días. "Ya no será necesario entregar la misma documentación cada año como si se tratara de negocios nuevos. Este gobierno respeta su tiempo y reconoce su esfuerzo", agregó Santana.

La doctora Nadia Paniagua, jefa de gabinete, destacó los avances logrados en los primeros meses de la administración. "En menos de tres meses hemos expedido más de 3 mil licencias en todo Bahía de Banderas, fortaleciendo la economía local y brindando certeza jurídica a los negocios", afirmó.

Por su parte, el director de Padrón y Licencias, Luis Omar Castellanos, enfatizó el enfoque de la administración en la transparencia y el servicio. "Estamos comprometidos en buscar soluciones que permitan a cada

comerciante operar con tranquilidad y respaldo jurídico", expresó.

Los comerciantes asistentes agradecieron la atención recibida y reconocieron el esfuerzo del gobierno municipal por priorizar sus necesidades. La entrega de estas licencias representa no solo un trámite cumplido, sino un acto que consolida la confianza entre el gobierno y el sector empresarial.



Da banderazo a obra en Valle Dorado

Lleva Navarro el desarrollo y justicia social a Bahía

* En una intensa gira por el municipio costero, el gobernador inició obras y entregó certeza legal a los habitantes

Meridiano | Bahía de Banderas

El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, acompañado del presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Santana García, llevaron a cabo una intensa gira de trabajo por dicho municipio, y el banderazo de arranque de obra en Valle Dorado, consistente en drenaje, agua, banquetas inclusivas y lámparas, para mayor seguridad de sus habitantes.

"Tenemos que hacer que el desarrollo haga justicia a todos los que habitan aquí en Bahía de Banderas, hemos tenido reuniones difíciles que hemos enfrentado. Tenemos nosotros que trabajar porque nosotros queríamos ser gobernador y presidente municipal, pero para seguirlos como dice el pensamiento en esta lámina, que se pone en el pecho, ponerlo en el pecho, porque aquí en el pecho llevo también en el corazón a Bahía de Banderas", expresó el doctor Navarro Quintero.

Asimismo, el mandatario nayarita refrendó su compromiso para servirle a este municipio, para que sea aún más digno como lo ha estado haciendo el alcalde Héctor Santana, del cual expresó, se siente muy complacido de la forma en que está gobernando.

Por lo que el mandatario nayarita enfatizó, que en los dos años 9 meses que le quedan de gobierno, seguirá trabajando de manera unida y al lado de la ciudadanía para seguir abatiendo todo el rezago que pudiera haber.

"Tenemos nosotros que trabajar, y hemos comprometido mejorar las calles, mejorar la Unidad Médica de Tondoroque, y para continuar con el proyecto de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum; Héctor comprometió 6 hectáreas para crear un millón de viviendas de carácter social, esto es un proyecto extraordinario que hablar de la calidad humana de la presidenta", puntualizó el gobernador de Nayarit.



NAVIDAD SEGURA

¡EVITA EL USO DE GLOBOS DE CANTOYA!

El material con el que están elaborados es altamente inflamable y pueden poner en riesgo tu integridad y la de los demás.

- 🔥 Con su uso puedes originar qué caiga en un domicilio y provoque un incendio.
- 🔥 Qué aterrice sobre una persona transeúnte y me cause lesiones.
- 🔥 Qué genera mayor contaminación en el medio ambiente.

Ante cualquier emergencia, usa el número de 9-1-1.

#NavidadSegura



El alcalde Luis Munguía Invitan a presenciar **La noche del gran milagro**

* La puesta en escena de esta pastorela, se estará presentando hasta el domingo 22 de diciembre en el Centro Cultural Cuale

Meridiano | Puerto Vallarta



El gobierno municipal que encabeza Luis Munguía, a través del Instituto Vallartense de Cultura (IVC), dio a conocer la puesta en escena de la obra teatral *La noche del gran milagro*, del maestro Alberto Fabián Sahagún Orozco, que cumple ya 28 años consecutivos de presentarse al público.



El pasado 16 de diciembre, en la explanada del Centro Cultural Cuale, con la presencia de la titular del IVC, Guadalupe María Gómez Basulto, inició la temporada de la reconocida pastorela, que se caracteriza por su sátira y comedia, recurre a la crítica social y sucesos actuales, para hacer de esta narración del nacimiento de Jesús, una propuesta diferente para quienes asisten a presenciarla.



La noche del gran milagro continuará con funciones hasta el próximo domingo 22 de diciembre, en punto de las 20:00 horas, en la explanada del Centro Cultural Cuale, con entrada libre para todo aquel que quiera ser partícipe de esta tradición vallartense, y de esta manera continuar apoyando a la comunidad teatral del puerto.

HOY, DAMOS UN NUEVO PASO

RENOVAMOS NUESTRA IMAGEN

JARDINES ANILUS

Una renovación de imagen, que no sólo renueva nuestra apariencia, sino que simboliza nuestra constante evolución. Porque en Jardines de San Juan, cada cambio es una promesa de seguir mejorando para quienes más lo necesitan.

45 años Alica ISO 9001

Contaminada para estas vacaciones
Reprueba Playa Holi ootra vez

* En el estudio para las vacaciones de diciembre, la Cofepris indicó que la Playa del Holi, o Playa Oasis, no cumple con la calidad del agua necesaria para su uso recreativo

Por Milton Colmenares

Por segundo periodo vacacional consecutivo, Puerto Vallarta tiene una de sus playas contaminada y no apta para su uso recreativo, un caso que podría afectar la imagen del destino turístico más grande de Jalisco.

Se trata de la Playa del Holi, conocida también como la Playa Oasis, ubicada en la desembocadura del río Pitillal.

Dicha playa, según el último estudio hecho por la Procuraduría Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), superó la cantidad de enterococos permitidos por cada 100 mililitros y su uso no está recomendado, pues podría traer afectaciones de salud severas.

En su dicho estudio se puede apreciar que esta playa llegó a 228 enterococos por cada 100 mililitros, siendo 200 el límite máximo tolerable para la dependencia federal. El resto de playas de la región son aptas para su uso recreativo sin embargo, la playa de Mismalao llegó a 144 enterococos, por

lo que deberán generarse mejores condiciones para no correr riesgos en los siguientes periodos vacacionales.

Cabe señalar que la Playa del Holi ya fue señalada de la misma manera en el periodo vacacional de verano de este año y aunque hubo críticas por parte de los habitantes, no se ejecutaron las acciones necesarias para mejorar la calidad del agua y volvió a salir reprobada.

Por otro lado, en Bahía de Banderas todas las playas son aptas para su uso en esta temporada de vacaciones de invierno y ninguna de ellas sobrepasa los 100 enterococos por cada 100 mililitros.

PUERTO VALLARTA/BAHÍA DE BANDERAS, JALISCO						
CALIDAD BACTERIOLÓGICA DEL AGUA DE MAR, 2024						
(NMP ENTEROCOCOS / 100 mL)						
Playa	Sitio de muestreo	Coordenadas		Fecha de muestreo	NMP/100 mL	Clasificación
		Latitud Norte	Longitud Oeste			
Playa Yelaga	Yelaga	20° 29' 24.8"	105° 25' 34.8"		115	APTA
Playa Cuernavaca	Cuernavaca	20° 30' 19.5"	105° 21' 52.7"		16	APTA
Playa Las Animas	Las Animas	20° 30' 25.7"	105° 20' 38.4"		13	APTA
Playa Mismalao	Mismalao	20° 31' 56.8"	105° 17' 31.0"		144	APTA
Playas Camatalas	Camatalas	20° 32' 58.1"	105° 16' 19.1"	Entre el 19 y 20 de noviembre	10	APTA
Playa Los Muertos	Los Muertos. Edo.	20° 35' 53.3"	105° 14' 22.2"		13	APTA
Playa del Cuale	Cuale	20° 36' 06.8"	105° 14' 19.7"		71	APTA
Playa Ocas	Ocas	20° 38' 29.4"	105° 14' 22.2"		228	NO APTA
Playa Las Palmas	Las Palmas	20° 37' 83.0"	105° 15' 04.4"		13	APTA
Camatalas	Camatalas	20° 30' 50"	105° 13' 50"		16	APTA

BAHÍA DE BANDERAS, NAYARIT						
CALIDAD BACTERIOLÓGICA DEL AGUA DE MAR, 2024						
(NMP ENTEROCOCOS / 100 mL)						
Playa	Sitio de muestreo	Coordenadas		Fecha de muestreo	NMP/100 mL	Clasificación
		Latitud Norte	Longitud Oeste			
Playa Nueva Vallarta I	Nueva Vallarta I	20° 41' 16.5"	105° 17' 36.2"		10	APTA
Playa Nueva Vallarta II	Nueva Vallarta II	20° 42' 27.3"	105° 18' 38.2"		21	APTA
Playa Bucerinos	Bucerinos	20° 45' 25.4"	105° 19' 53.0"		37	APTA
Playa Bucerinos	Bucerinos II	20° 46' 53.0"	105° 19' 53.0"	Entre el 14 y 16 de noviembre	83	APTA
Playa El Anclote	El Anclote	20° 46' 16.1"	105° 31' 50.7"		39	APTA
Playa Sayulita	Sayulita I	20° 52' 14.2"	105° 20' 28.4"		34	APTA
Playa La Cruz de Huastacatlán	La Cruz de Huastacatlán	20° 44' 38.1"	105° 23' 13.1"		54	APTA
Playa San Francisco	San Francisco I	20° 48' 07.8"	105° 24' 56.5"		22	APTA

Secretaría de Turismo Jalisco

Consolidan cuatro nuevas rutas aéreas internacionales

* Los aeropuertos de Puerto Vallarta y Guadalajara continúan expandiendo su baraja de posibilidades de captación de turistas

Meridiano | Puerto Vallarta

El estado refrenda su compromiso con el desarrollo turístico, social y económico del estado con la incorporación de cuatro rutas aéreas de temporada operadas por Aeroméxico

La línea aérea suma a su oferta vuelos a Las Vegas, Orlando, Miami y Denver desde el Aeropuerto Internacional de Guadalajara

El Gobierno de Jalisco, a través de la Secretaría de Turismo (SECTURJAL), continúa sumando conexiones aéreas para fortalecer al estado como un hub de conectividad.

Hoy se realizó la inauguración de cuatro nuevas rutas internacionales desde el Aeropuerto Internacional de Guadalajara con destino a Las Vegas, Orlando, Miami y Denver, consolidando a esta terminal aérea como el polo logístico de movimiento de pasajeros del Occidente del país.

En el anuncio, hecho en el Aeropuerto Internacional de Guadalajara, Pablo Lemus Navarro, Gobernador de Jalisco, destacó la importancia de reforzar la conectividad aérea y crecer en número de vuelos desde esta importante terminal.

Guadalajara suma puertas con la Unión Americana a través de estos cuatro destinos que son Las Vegas, Denver, Orlando y Miami, extendiendo la oferta vacacional, de negocios o de unir lazos familiares de las y los jaliscienses y residentes.

Los vuelos internacionales serán realizados por Aeroméxico, con lo que realizarán más de 320

operaciones de salidas y llegadas en el Aeropuerto Internacional de Guadalajara y que se traducen en más de 53 mil 600 asientos mensuales durante esta temporada.

Michelle Fridman Hirsch, Secretaria de Turismo, manifestó que Jalisco es un referente en este rubro.

"Creo que un destino conectado es un destino abierto, no solamente al turismo, sino también a la economía y al desarrollo social, y Jalisco es un referente", dijo la Secretaria.

Fridman Hirsch manifestó que Jalisco tiene todas las opciones abiertas a negocios, entretenimiento, deporte, convenciones, destino gastronómico y con playa con Puerto Vallarta y la Costalega, siendo una competencia a nivel mundial.

Jalisco, de enero a noviembre, reporta un flujo de más de 22.3 millones de pasajeros —a través de más de 169 mil vuelos—, de los cuales el 45 por ciento fue internacional.

Los aeropuertos de Puerto Vallarta y Guadalajara cuentan con 114 rutas nacionales e internacionales.

Con estas nuevas rutas y la colaboración estrecha entre Aeroméxico y el Gobierno de Jalisco, la entidad garantiza la conectividad aérea, misma que proyecta un impacto positivo en la afluencia y derrama económica, así como el incremento en el flujo de visitantes nacionales e internacionales que beneficiará a hoteles, restaurantes, transportistas y comercios para posicionar al estado con un motor de desarrollo.

Venta de Estudiantes

Viaja del 16 de diciembre 2024 al 6 de enero 2025

50% 25%
descuento estudiantes descuento maestros

Vallarta Plus

33 1526 6794 33 3111 8770
www.vallartaplus.com

El Millido para viajar del 16 de diciembre 2024 al 6 de enero 2025. Limitado a 8 Estudiantes y 2 Maestros por autobús. No aplica cambios de fecha y hora. No aplica en horarios extras. No reembolsable. No aplica en cambio de nombre. Aplica en compras en página web, Appy terminales. Presentar credencial vigente de estudiante o Maestro avalada por la SEP o una Universidad Mexicana para hacer válido el descuento.